



# RADIO MARIA

PUBLICACIÓN MENSUAL PARA COLABORADORES DE LA OBRA

## El Señor y la Patria, unidos por María



En dos fechas tan sentidas para la Patria y la Iglesia en Argentina, Radio María decidió estar presente en la ciudad capital del país. El sábado 24 de mayo se transmitió la misa de Corpus Christi, presidida por el Cardenal Jorge Bergoglio, desde la explanada de la Catedral porteña. Esta ocasión fue motivo de un arduo trabajo de los difusores locales ante la multitud reunida en esa jornada. Al día siguiente, el programa "Casa de Campo" emitió su espacio también desde la Capital Federal donde hace 198 años nació nuestro país, con una buena repercusión en dicha ciudad. "Fue un hermoso desafío la propuesta de transmitir el programa del 25 de Mayo desde el escenario mismo de los hechos de 1810. Sin duda, por el momento que vivimos como pueblo argenti-

no, ha sido una experiencia que nos llena de emoción y compromiso para con el pasado, el presente y con el futuro de la Patria. Encontrarnos con los hermanos de Capital Federal ha sido realmente un don del Cielo y damos gracias a Dios por los momentos vividos", expresó Juan José Santander, conductor del programa de los domingos. A su turno, Celeste Castillo, productora de "Casa de Campo", puntualizó: "como siempre, la Madre se encargó de demostrarnos que camina a nuestro lado. Recibimos muchos gestos de cariño y afecto de la gente que día a día nos deja entrar en su casa a través de la Radio".

El trabajo de los difusores de Capital Federal y Caseros fue arduo durante ese fin de semana. El sábado 24 desafiaron el frío reinante y no duda-

El fin de semana del 24 y 25 de mayo los argentinos tuvimos dos grandes celebraciones: la fiesta de Corpus Christi y un nuevo aniversario de la Revolución de Mayo. El sábado, Radio María transmitió la misa desde la Catedral de Buenos Aires, mientras que el domingo fue el turno del programa "Casa de Campo".



Los niños con vestimenta típica visitaron a "Juanjo" en el programa del domingo.

ron en hacer conocer Radio María a todos los presentes. "La experiencia, fue muy fuerte, Dios derramó abundantes gracias sobre todos los que participaron en la misa y posterior procesión. Una vez más, Nuestra Madre nos confirmó que vamos caminando sobre suelo firme, allí estábamos aunando nuestras oraciones por nuestra bendita Patria y para que María llegue a todos los rincones de la Argentina", manifestó Elizabeth Villagra. Marcela Pich, otra difusora, expresó con alegría: "Fue muy importante estar presente como obra en la celebración de Corpus Christi.

Instalamos una mesa con folletos, en la Plaza de Mayo, frente al Cabildo y nos repartimos en diversos lugares. A mi me tocó la boca del subte donde pudimos recibir a las personas con los folletos y hasta tuve la oportunidad de hablar con gente de diversos países. Fue una experiencia muy gratificante y llena de bendiciones ya que cuando me disponía a encontrarme con los difusores tuve la oportunidad de saludar al Cardenal Jorge Mario Bergoglio que pasaba caminando al lado mío. Fue una confirmación de que lo realizado era la voluntad del Señor". ■

# Los martes por la noche, estamos "En Camino"



Cristian Romano alterna su actividad entre la difusión y la realización del programa.

Desde fines de mayo y cada martes de 20 a 22 horas, Radio María propone escuchar "En Camino", un programa dedicado a la familia y a los difusores de la obra. Con la conducción de Cristian Romano, este programa "es una invitación a transitar el camino como discípulo del Señor. Es un espacio en el que los discípulos y misioneros comparten sus experiencias, a través de las cuales manifiestan sus aciertos y desaciertos en el camino", según nos dijo Cristian. A partir de la Palabra de Dios, del texto surgido de la reunión del Celam en Aparecida y otros escritos complementarios surgen las temáticas que se abordan cada martes, sumado a las experiencias vividas en la difusión de Radio María. "Trabajamos aquellos elementos que nos permiten hacer un seguimiento más profundo y decidido de Jesús, especialmente todo lo que tiene que ver con la formación y la evangelización", explicó Romano. El también referente del área de Difusión agregó que el programa "es ir caminando juntos, descubrir qué cosas son las que nos permiten seguir adelante mientras vamos caminando. 'En Camino' intenta entregar esos elementos". También "invita a la gente que está en búsqueda a cumplir un rol para difundir la Obra, a ser difusor de Radio María", agregó Ana Clara Seifi, quien junto a Andrea Espín son las encargadas de la producción del programa.

## Se hace camino al andar

"En Camino" quiere ser un lugar diferen-



El equipo a pleno: Cristian Romano, Federico Stuckert, Ana Clara Seifi y Andrea Espín.

te dentro de la variada programación que presenta la Radio. Quizás la característica más importante es que se trata de un programa donde los difusores radiomarianos comparten las informaciones propias de su actividad y también las sensaciones interiores que este servicio les genera. "Es ir haciendo camino al andar con todos los que quieran animarse a dar

El programa que se emite desde fines de mayo todos los martes desde las 20 horas intenta trazar una ruta junto al Señor en el peregrinar de la vida. Asimismo, debido a que su conductor, Cristian Romano, es el responsable de los difusores, convoca a los voluntarios de la Radio que realizan ese servicio.

un paso tras otro e intentar conseguir que se sumen aquellos que están a la vera del sendero. El programa se basa en construir una especie de guía para los que van caminando y para los que se van sumando en el peregrinar, a partir de las experiencias compartidas", señalaron Seifi y Espín. "Hay un bloque que llamamos la gruta de María. Es el lugar ideal para detenernos en el camino a rezar; otro bloque es la vianda porque allí nos detenemos a alimentarnos desde la Palabra de Dios o el testimonio de algún hermano. Un tercer bloque denominado maestros y guías de la vida espiritual, en la cual una persona consagrada o laico da luz desde la Palabra de Dios en el camino", añadieron.

La propuesta es amplia y muy rica en vivencias, es una puesta en común de experiencias vividas, con errores y aciertos. Las productoras indicaron que "el eje del programa quiere partir del llamado concreto del Señor a seguirlo. El discípulo obediente escucha la voz del Buen Pastor que siempre nos invita a tomar la cruz con nuestros límites, heridas, complejos, virtudes y talentos". "La idea es animarnos a identificar en nuestro camino a recorrer los paisajes, las señales, los obstáculos y los distintos climas. Y a partir de todo esto, conocer en qué parte del camino uno se encuentra", explicó Romano y finaliza diciendo: "la vida del cristiano es un caminar, todos somos peregrinos que vamos hacia Dios". ■



# Se confirma el carisma mariano de la obra

*Los sacerdotes y directores de todas las Radio María del mundo mantuvieron un encuentro en Italia a fines de mayo. Allí confirmaron que el carisma radiomariano tiene entre sus elementos constitutivos "la gracia de la pobreza y la confianza en la divina providencia".*

Del 26 al 30 de mayo, los directores y presidentes de las 52 Radio María del mundo se reunieron en Collevaleza (Italia), donde se encuentra el maravilloso Santuario del Amor Misericordioso. Los sacerdotes directores vivieron un retiro espiritual, mientras que los presidentes aprovecharon para debatir y compartir sobre cuestiones operativas. También hubo momentos de encuentro común entre directores y presidentes, bajo el auspicio de la Familia Mundial de Radio María. "La reunión fue excelente. El carisma mariano de la obra está confirmado, es un designio del Cielo que deposita su



El Padre Bellante junto al Padre Soteras, en uno de los momentos de distensión del encuentro.

terísticos de nuestra Radio en el mundo". Otro sacerdote argentino, el Padre Francisco Palacios, Responsable de la Actividad Editorial de la Familia Mundial, sostuvo que "los objetivos propuestos fueron generar un espacio de oración y reflexión en torno a María y profundizar sobre el rol específico de un presidente y de un director en esta misión de evangelización mediática".

También estuvieron presentes en Collevaleza los sacerdotes de nuestro país, Padre Mario Taborada, Director de Radio María Uruguay, y el Asistente Editorial de la Familia Mundial para América

rica, Padre Rubén Bellante. Precisamente éste último reflexionó: "en este encuentro pude distinguir y concretar claramente la labor del presidente y la de director en cada Radio. Vivimos un clima cordial, fraterno y sincero, y diversos momentos de oración poniendo a Jesús en medio y de diálogo buscando enriquecer y potenciar nuestra tarea evangelizadora".



Los directores compartieron entre sí sus experiencias.

confianza en el corazón inmaculado de la Madre y se traduce en producir desde Ella una señal radial de evangelización", explicó el Padre Javier Soteras. El Director de Radio María Argentina también señaló que "en medio del encuentro se hizo una visita de un día a Asís, donde pudimos ser alcanzados por la gracia de la pobreza y la confianza en la divina providencia de San Francisco, tan caracte-

## Una realidad que crece en el mundo

Pero no solo sacerdotes de distintos puntos del planeta se reunieron en el Santuario de Collevaleza. También allí hubo laicos argentinos, como Norma Muñoz de Brenzoni, quien tiene a su cargo desarrollar la nueva Radio María en Washington, la capital de Estados Unidos. Muñoz de Brenzoni subrayó que "el encuentro fue profundo y en él experimenté la providencia y el amor de Dios en un mosaico de diferentes culturas y países. Es el fuego del Espíritu Santo que se hace presente a través de Nuestra Madre y la alegría de descubrir que esta obra es del Señor". Asimismo, Diego Muñoz, otro argentino que prestó servicios durante el encuentro, expresó que su experiencia en Collevaleza fue "la de descubrir la verdadera identidad de Radio María: anunciar el Evangelio para la salvación del mundo, siendo Familia".

Por su parte, el Presidente de la Familia Mundial, Emanuele Ferrario, manifestó: "desde enero hasta la fecha hemos abierto una nueva radio europea en Holanda, tres radios en África, en la República Democrática del Congo, en Gabón y en Kenia, y estamos por abrir una radio nueva en Indonesia. Continúa en los Estados Unidos el crecimiento de las Radio María en lengua española, con la apertura de la redacción de Chicago y el desarrollo de Washington. Además, ampliaron su red Italia, España, Austria, Lituania, Argentina, Chile, Tanzania, Uganda y Sierra Leona, mientras que se están instalando en África las primeras doce instalaciones de paneles solares".

Un caso llamativo en el mundo es el de Radio María México que tiene prohibido transmitir la Misa diaria por el gobierno mexicano y éste le obliga a la emisora, si quiere tener espacios religiosos y transmitir la Eucaristía, a poner cada 15 minutos un mensaje elaborado por el estado. Todo esto ocurre porque en México el estado es laico. ■

# Chilecito, Metán y Río Cuarto están unidos por la Madre

Estas tres ciudades de las provincias de La Rioja, Salta y Córdoba recibieron a los difusores de Radio María. Muchas personas acudieron a las tres presentaciones oficiales de la emisora mariana.



El Padre Jorge Vega junto a Cristian Romano en Chilecito.

Las comunidades de Chilecito (La Rioja), San José de Metán (Salta) y Río Cuarto (Córdoba) fueron testigos de la presentación oficial de Radio María a lo largo del mes de mayo. El 16 de mayo fue el turno de Chilecito, donde unas 500 personas recibieron la visita del referente de Difusión de la Radio, Cristian Romano, junto a dos voluntarios. En primer lugar se ofició una misa de acción de gracias, celebrada por el Padre Jorge Vega, quien animó a los chilecitateños a "no bajar los brazos en la tarea de la evangelización, y a acompañar la fe con obras, para que no quede un hogar sin conocer el mensaje de amor de Cristo". Ana de Franceschi destacó que durante esa jornada hubo "muchos jóvenes y matrimonios ayudando en todo, fue un momento de gran felicidad". Otro chilecitateño, Enrique Portal, le dio gracias a Dios "por permitir que Radio María sea parte de nuestras vidas. Las personas asistentes a la presentación estaban muy contentas; lo que ayudó mucho fue exponer la historia, las instalaciones de la Radio y ver a las personas que trabajan en ella. Todo eso creó una gran familiaridad con la obra. Estamos felices porque tenemos una Radio que nos ayuda en nuestra formación como personas e hijos de Dios. Personalmente me ayuda mucho cuando me siento desolado o cuando estoy triste".

Dos días después, los difusores se trasladaron a Metán para realizar la presentación

oficial allí, en un número superior a las 300 personas. León Chancalay, referente local, indicó que "todo lo ocurrido es un aconteci-



Los difusores llegados desde Córdoba junto a colaboradores locales en Metán.

miento que nos llena el espíritu de fortaleza y de esperanza. El Padre Gustavo Paredes fue quien hizo los contactos para la instalación de la repetidora. Comenzamos juntando firmas y luego se formó una comisión. Fueron muchos los obstáculos pero también tuvimos nuestras recompensas. El día en

que se realizó la instalación de la antena fue una jornada agobiante, faltaban algunos elementos y teníamos que tenerlo todo antes del mediodía porque era sábado. Finalmente todo salió bien y tenemos la gracia de escuchar Radio María en los hogares metanenses". La emisora funciona en las instalaciones de la antena comunitaria del Metán Tele Club. "Esta Radio tiene un alto valor cristiano y familiar", dijo Chancalay. Por último, el periplo de la difusión se trasladó al sur de la provincia de Córdoba, más precisamente a Río Cuarto. Allí, un centenar de personas recibieron con gozo la presentación de la obra y entre ellos estaba el Obispo local, Monseñor Eduardo Martín. El prelado celebró una misa en acción de gracias, previa a la presentación, donde manifestó que "junto a la llegada de Radio María, la Diócesis recuperó su equipo de comunicación social, conformado por sacerdotes y laicos. Es una gran satisfacción tener esta hermosa señal mariana". Monseñor Martín agradeció además a los bomberos voluntarios de Río Cuarto "que prestan la torre para que se coloque la antena transmisora" e

instó a los cristianos a "utilizar los medios de comunicación con inteligencia porque hoy tienen una gran influencia en el modo de pensar y decidir de la gente". Posteriormente, Romano presentó oficialmente la Radio ante los presentes en un marco fraterno y festivo. ■

# Las nuevas rosas están en Monte Caseros, San Pedro y San Martín

Este manto de rosas para María tiene cada vez más flores en Argentina. En total, suman 64 las emisoras radiomarianas y las últimas en incorporarse fueron las de Monte Caseros (Corrientes), San Pedro (Jujuy) y Libertador General San Martín (Jujuy).

En la actualidad, Radio María cuenta con 64 emisoras en todo el país, siendo las últimas en incorporarse las de Monte Caseros (Corrientes) en el 102.3 FM, San Pedro (Jujuy) en el 89.1 FM y Libertador General San Martín en el 107.1 FM

Monte Caseros comenzó las transmisiones oficiales el 2 de mayo pasado y esta emisora tiene como particularidad que al estar en una zona de frontera su señal llega a tres países: Argentina, Uruguay y Brasil. La estación es captada por los fieles de la ciudad de Bella Unión (en Uruguay) y por los fieles de la ciudad comercial de Barra Do Cuareim (Brasil). En ambos lugares la recepción ha sido muy elogiada.

El referente local, Adeelkis Carlino, subrayó que con la llegada de Radio María "hemos experimentado, después de tres largos años de gestiones, el gozo de la ansiada concreción, un sueño hecho realidad". Los equipos transmisores y la antena se encuentran ubicados en la Parroquia Nuestra Señora del Rosario, patrona de la ciudad. Por su parte, el Padre Jorge Torres, Párroco de Nuestra Señora del Rosario en Monte Caseros, sostuvo que "Radio María es verdaderamente un don de Dios y un regalo de la Virgen. Hoy se van sumando más radioescuchas y la identifican como la Radio en donde se reza el Rosario o simplemente como la radio de la Virgen. Son muchos los que expresan que esta señal les deja una gran riqueza espiritual en sus corazones. Tanto en la ciudad como en el campo, el mensaje evangélico llega a cada hogar, a cada familia, trayendo la cercanía, la amistad, la compañía, luz y consuelo, especialmente a los enfermos y ancianos".

A su turno, el matrimonio de María Elena y Horacio Ibarra dijeron que sienten "una dicha inmensa por la presencia radiomariana, que no tiene parangón, ni siquiera competencia. Asimismo, Luis y Claudia Carlino destacaron que la Ra-



Este es el momento en que se instalaba la emisora en Monte Caseros.



El Padre Daniel Vaca, Horacio Lopez Rita y Omar Fandiño tras implementar la señal en Libertador General San Martín.

dio es "muy amena; es una brisa fresca de información desde otra óptica, la del cristiano".

Desde la ciudad de Bella Unión, Uruguay, situada frente a Monte Caseros, el Padre José García indicó que le alegra sintonizar la Radio porque "su mensaje evangelizador llega a donde muchas veces no podemos llegar con otros medios. Tenemos una linda relación con la Parroquia del Rosario de Monte Caseros hermanándonos a través

del Río Uruguay y cruzando en algunas oportunidades para celebrar juntos nuestras fiestas o participar de momentos de formación". ■

## Noticias Breves

### Otras voces en la Catequesis

A fines de mayo y principios de junio, el Padre Javier Soteras estuvo de viaje en Italia, de manera que las Catequesis de lunes a viernes, de 8 a 9,10 horas fueron realizadas por los sacerdotes Gabriel Camusso y Eduardo Casas. Vaya el agradecimiento para ambos presbíteros por su generosa entrega.

### Un aporte para la integración de los no videntes

Queremos recordar que las personas no videntes que colaboran con el sostenimiento económico de Radio María Argentina pueden recibir en lenguaje braille la carta que el Padre Javier Soteras

les envía cada mes. Quienes quieran recibir la carta del Padre Javier en braille y aún no lo hayan hecho saber, pueden informarlo a Ana María Castillo, comunicándose telefónicamente al (0351) - 4200717, de lunes a viernes, de 9 a 17 horas, o enviando un email a [anamaria@radiomaria.org.ar](mailto:anamaria@radiomaria.org.ar)

### El retiro mensual de junio finalmente se emitió desde Córdoba

El sábado 7 de junio, María Fernanda Maurutto realizó el anuncio del retiro mensual desde la ciudad de Córdoba sobre el tema "La comunión de los discípulos misioneros de la Iglesia". En principio dicho retiro se iba a concretar desde la ciudad bonaerense de San Nicolás de los Arroyos, pero debido a los cortes de ruta fue imposible viajar a la mencionada localidad.

# La pareja ante la llegada de los hijos: una etapa especial

"Dejará el hombre a su padre y a su madre, se unirá a su mujer y serán los dos una sola carne", dice la Biblia. ¿Cómo cuidar la pareja cuando nacen los hijos? ¿Cómo enfrentar ese nuevo tiempo tan especial en la vida matrimonial? Este tema fue abordado por Gabriela Lasanta, en el programa "Entre Nosotros".

## Entre Nosotros

[entrenosotros@radiomaria.org.ar](mailto:entrenosotros@radiomaria.org.ar)

"En el noviazgo suele ponerse mucha energía en la pareja, todo está centrado en torno a él y a ella. El primer tiempo de la vida matrimonial también suele tener esta característica, pero cuando llegan los hijos empieza una etapa muy especial. El varón se siente ansioso en crecer en lo la-

perdura y que no hace falta nada más que cada uno ponga su energía en lo que le corresponde" argumentó Lasanta, al tiempo que agregó: "olvidan que el primer cimiento de la familia es la pareja. Tanto el varón como la mujer, se centran en la vida de los hijos. Van descuidando la pareja. Se van olvidando los detalles, antes se producían, salían, cerraban la puerta, tenían espa-

una pareja y en la historia particular de la familia ampliada. Lo que acá suele suceder no es que cuando nacen los hijos uno se olvida de la pareja, en realidad se agregan otros roles y la mujer en este momento se empieza a saturar de actividades. En el momento de la transición, al acostumbrarse a este nuevo integrante de la familia, sea el primero, el segundo o el tercer

## Hijos de la vida

"¿Cuánto tiempo en el día y en el transcurso del crecimiento es el que la madre debe dedicarse exclusivamente al cuidado y atención del hijo recién llegado?" preguntó Lasanta. "En esa situación, el hombre puede acompañar a la mamá pero no se puede reestablecer inmediatamente la situación de pareja. Al principio, el esposo tiene que tener paciencia a su mujer hasta que pueda volver al equilibrio con este nuevo integrante. Y ahí sí, con la mamá con el alta del médico después del puerperio, cuando el bebé ya puede dormir un poco más, es el momento de volver lentamente a la normalidad" respondió la especialista y añadió que "el papá en todo ese tiempo, que suele durar entre 45 días a dos meses, es el más olvidado de todos. Porque frente a esta situación, suele mirar de lejos. No obstante, es fundamental su presencia porque si la mujer no tuviera esa presencia, se desestructuraría mucho más en lo emocional. En realidad son el apoyo de la mamá y la pequeña ayuda que pueden dar con el bebé, limitando visitas, atendiendo el teléfono, ayudando con las cosas de la casa". A modo de conclusión, Lasanta recurrió a la cita bíblica: "Dejará el hombre a su padre y a su madre, se unirá a su mujer y serán los dos una sola carne". Lo que no dijo Jesús es que de esa carne nacerá otra carne que también va a dejar a su padre y a su madre y va a unirse a una mujer y de esa manera el dinamismo se repite. Siempre, tarde o temprano tendremos que decirle adiós a los hijos y es preferible hacerlo apenas nacen, porque los hijos no nos pertenecen, son hijos de la vida". ■



La llegada de un hijo es siempre una alegría para la pareja.

boral y económico porque experimenta la necesidad de garantizar la seguridad del nido. En tanto, la mujer pone su energía y su centro en el bebé recién nacido, trabaje o no fuera de la casa. Para ella, allí está su preocupación y su ansiedad. En esas instancias, muchas veces los cónyuges, piensan que la pareja funciona bien y sin problemas. Existe una fantasía de que el amor es tan fuerte que surge, que

cios propios y ahora ponen todo en los hijos y pierden el vínculo matrimonial". Con el aporte de la Licenciada en Psicología Gabriela Sassi, Preparadora prenatal y miembro de Nacere, una institución que se dedica a estos temas, Lasanta fundamentó el tratamiento de la temática con una óptica especializada. "El nacimiento del bebé es un acontecimiento que hace una marca en la vida personal, en la historia de

hijo, es un integrante más que se tiene que acomodar al resto de la familia. Suele pasar que la mujer se aboca al cuidado del bebé porque en un primer momento es necesario para él, es como que necesita que la mamá esté totalmente dedicada, no solamente por la lactancia sino también por una cuestión de indefensión del niño que necesita de estos cuidados de su mamá" explicó Sassi.

# Dios me acompaña

La depresión es un trastorno emocional que se presenta como un estado de infelicidad que puede ser transitorio o permanente. Marta lo padece y entre los medios que utiliza para mitigarlo se encuentra escuchar Radio María o tener una buena lectura.

Nos escribe **Marta S.**

*Salta*

Después de la muerte de mi madre caí en una profunda depresión, a tal punto que dejé de trabajar como profesora de secundaria. También enfermó mi hermana mayor, quien había cumplido el rol de madre en los últimos tiempos. Me llevaba 10 años y como mi madre también tenía depresión, era mi hermana quien me cuidaba. Lamentablemente falleció el año pasado de cáncer, con 62 años. Al regresar de uno de sus viajes a Buenos Aires, donde realizaba su quimioterapia, me regaló un libro titulado "Deja atrás tus miedos, de Santa Catalina de Siena. Yo sufría de agorafobia (miedo a los espacios abiertos) y no podía salir de mi casa. El libro tenía una meditación para cada día del mes y el día 17, justo para mi cumpleaños, el texto rezaba: "Ya escucharás la voz del Espíritu Santo y saldrás de tu guarida".

Como sufría de insomnio, yo tenía la radio puesta en María y esa madrugada tuve la oportunidad de escuchar a una religiosa española que hablaba de cómo curar las heridas de la infancia. La religiosa era la Hermana Paloma Marchesi. La verdad que ese programa me hizo un gran bien interior. A partir de ese día marqué el dial en mi radio y hasta hoy escucho todo el día Radio María. También tomé contacto con la Hermana Marchesi, a quien le conté lo ocurrido y



me envió un libro suyo. Fue así que me convertí en una humilde colaboradora de Radio María con mi donación y difundíéndola entre mis conocidos. Actualmente estoy nuevamente triste, ya que mis hijos ya no viven en mi casa y mi esposo me dejó por otra mujer. Fuimos muy felices juntos, pero después de 5 años de mi enfermedad depresiva, la familia se cansó. No lo juzgo, pero tampoco puedo evitar tener una profunda tristeza por esta situación. Que

Dios los bendiga abundantemente y continúen trabajando por la evangelización y la promoción de las personas. Muchas gracias por todo lo que hacen por los oyentes. ■

*Para enviarnos tu testimonio podés escribir un email a [grafica@radiomaria.org.ar](mailto:grafica@radiomaria.org.ar) o por correo a: Testimonio Suplemento, Casilla de Correo 181, Código Postal 5000, Ciudad de Córdoba.*

## Radio María sólo se sostiene con las libres donaciones de sus oyentes



Podés colaborar económicamente adoptando alguna de las siguientes modalidades:

### TARJETA DE CRÉDITO

Precisamos tus

datos personales y el número de la tarjeta.

Podés hacer tu aporte con las siguientes tarjetas:

- Visa
- Mastercard
- Naranja

- Kadicard
- Cordobesa
- Cabal
- Favacard
- Mira
- Cliper

### BOLETA DE DEPÓSITO

Precisamos tus datos personales.

Recibirás una Boleta de Depósito que podrás abonar en: Banco Suquia, Banco Nación y Correo Oficial.

### PAGO FACIL

Las Boletas de Depósito que llegarán a tu domicilio incluyen un código de ba-

rras que permite el depósito en los lugares habilitados en todo el país por Pago fácil.

### PAGOMISCUENTAS.COM

Para utilizar este sistema electrónico de pagos es necesario visitar la página [www.pagomiscuentas.com](http://www.pagomiscuentas.com) y ser usuario de la Red Banelco.

**En todos los casos, tu colaboración se puede concretar llamando al: 0810 - 777 - 7777 (si vivís en Córdoba llamando al 4200717) o ingresando a [www.radiomaria.org.ar](http://www.radiomaria.org.ar)**

# Los siete pecados capitales



*"Tú amas la sinceridad del corazón y me enseñas la sabiduría en mi interior. Purifícame con el hisopo y quedaré limpio; lávame y quedaré más blanco que la nieve. Anúnciame el gozo y la alegría: que se alegren los huesos quebrantados. Aparta tu vista de mis pecados y borra todas mis culpas. Crea en mí, Dios mío, un corazón puro y renueva la firmeza de mi espíritu. No me arrojes lejos de tu presencia ni retires de mí tu Santo Espíritu. Devuélveme la alegría de tu salva-*

*ción, que tu espíritu generoso me sostenga: yo enseñaré tu camino a los impíos y los pecadores volverán a ti. ¡Librame de la muerte, Dios, salvador mío, y mi lengua anunciará tu justicia! Abre mis labios, Señor, y mi boca proclamará tu alabanza. Los sacrificios no te satisfacen; si ofrezco un holocausto, no lo aceptas: mi sacrificio es un espíritu contrito, tú no desprecias el corazón contrito y humillado".*

**Salmo 51 (50), 8 - 19**



**Padre Javier Soteras**

Catequesis

[catequesis@radiomaria.org.ar](mailto:catequesis@radiomaria.org.ar)

¿Qué son los pecados capitales? Son los pecados que están a la cabeza, los pecados que anidan en nosotros como forma de oponernos al plan y al proyecto de Dios, buscan establecerse en nuestro corazón y en nuestra convivencia. Son modos, estilos, formas, actitudes y acciones que están en la raíz misma de toda acción pecaminosa. Son siete pecados realmente graves: la soberbia, la avaricia, la lujuria, la envidia, la ira, la gula y la pereza.

La fuerza de los pecados capitales radica en haber cambiado la Gloria de Dios por la gloria humana; en haber dado vueltas las cosas y en haber puesto al hombre en el centro, dándose razón de sí mismo, viviendo autosuficientemente, apartados de Dios, lejos de Él.

Hay que revisar el modo en el que nos vinculamos al Dios vivo porque cuando se produce la ruptura de este vínculo el hombre comienza a constituirse en dios, y entonces Dios se transforma en un dios de bolsillo, que aparece solo en las necesidades. Cuando eso ocurre empezamos a vivir sin Dios y desaparece la Gloria de Dios de en medio nuestro, desaparecen los signos concretos a través de los cuales Él se nos comunica y por ende desaparece también el orden.

Y a la hora de poner orden y de poner las cosas en su lugar, a Dios hay que ponerlo en el centro, porque si Dios no ocupa ese lugar se nos desdibuja todo lo que hay alrededor nuestro. y cuando entramos en esa actitud toman cuerpo en nosotros los primeros tres pensamientos desenfrenados: la gula (que es la falta de equilibrio en el comer y en el beber), la avaricia (que es la misma falta de medida en el poseer) y la vanagloria (que es esa mirada demasiado atenta y sensible sobre nosotros mismos).

Y como en todas las cosas, no hay que perder el juicio, ni darle espacio a nuestra rebeldía. Debemos colaborar con la obra creadora de Dios, hacer lo que nos pide con entrega y alegría, no rebelarnos. El punto intermedio es la discreción, el equilibrio entre los extremos. Cuando seamos capaces de encontrar nuestro lugar, estaremos recorriendo el camino de la virtud. Recordemos que el motivo de que aparezcan nuestras buenas obras es para glorificar a Dios. No se puede ocultar una luz que está puesta arriba de la mesa para iluminar la casa, no se la puede meter debajo de la mesa. Porque no ilumina a nadie. Sólo la rueda puede girar siempre, si está bien impulsada y tiene su eje. Cuando no tiene su eje anda suelta y en algún punto pierde su fuerza. Si la rueda está puesta sobre su eje, y hay algo que la impulsa para que se mueva, sin dificultad para seguir en su movimiento, generando lo que tiene que generar. San Agustín, hablando acerca del amor propio y del amor a Dios como dice: "en realidad estos dos amores fundaron dos cosas bien distintas. La terrena, el amor propio, hasta a llegar a menospreciar a Dios. Y la del Cielo, el amor a Dios, hasta el desprecio de lo propio. La primera puso su gloria en sí misma y la segunda en el Señor". ■

**RADIO MARIA**

Publicación Mensual para  
Colaboradores de la Obra

Esta edición tuvo una tirada de 19.500 ejemplares

Sitio Web: [www.radiomaria.org.ar](http://www.radiomaria.org.ar)

E-mail: [grafica@radiomaria.org.ar](mailto:grafica@radiomaria.org.ar)

Responsabilidad editorial: Dirección de Radio María Argentina

Colaboraron en este Número: Diseño: Silvina Papalini.

Notas: Andrea Soria, Nanci Gioffredo, Cristina Salvatierra, Valeria Ceranto y Nestor Rocchiccioli. Fotografía: Javier Zabala.